

## Pressemitteilung

### Aus dem Einwohnergemeinderat Sarnen

#### **Jugendarbeit: Aktivitäten 2008, Anpassung Leistungsauftrag 2009/2010**

Im Jahre 2008 hat die Einwohnergemeindeversammlung den Kredit in der Höhe von Fr. 108'000.00 pro Jahr für die Auslagerung der Jugendarbeit ans Büro West für die Jahre 2008 bis 2010 genehmigt. Gemäss Leistungsauftrag ist das Büro West in fünf Bereichen tätig:

- A: Lebensbewältigung – Aufsuchende Jugendarbeit
- B: Lebensgestaltung I – Veranstaltungen
- C: Lebensgestaltung II – zentraler Jugendraum Ei
- D: Vernetzung und Kooperation – Öffentlichkeitsarbeit/Information/Kommunikation
- E: Operative Leitung und Beratung der Jugendkommission

Die Jugendarbeiterinnen besuchten Plätze in Sarnen und sammelten Beobachtungen zu den Themen: Gewalt, Drogen, Lärm, Vandalismus und Alkohol.

Im Bereich Lebensgestaltung wurden von der Jugendarbeit Sarnen 19 Veranstaltungen durchgeführt und wurden von über 1000 Jugendlichen besucht. Die Durchmischung von Sarnerinnen und Sarnen und Migrant\*innen war relativ gut. Auch Jugendliche aus anderen Gemeinden waren präsent. Bei allen Veranstaltungen waren Jugendliche als Organisatorinnen und Organisatoren beteiligt. Einige Veranstaltungen wurden im Jugendraum Ei umgesetzt. Die Jugendlichen, insbesondere die Jugendlichen aus den installierten Betriebsgruppen zeigten ein hohes Interesse am Organisieren und Veranlassen von Anlässen im Jugendraum.

Die Jugendarbeit Sarnen hat sich mit den professionell tätigen Institutionen und Organisationen im Bereich Jugend vernetzt und pflegt einen regelmässigen Austausch. Die Jugendarbeit hat bei zwei kantonalen Projekten (FotOWettbewerb, Mädchenpowerwoche) in der Projektgruppe mitgearbeitet. Die Projekte wurden von den Sarner Jugendlichen gut genutzt.

Die Ergebnisse im operativen Bereich zeigen, dass die Leistungsziele gut bis sehr gut erreicht wurden, was unter anderem mit dem überdurchschnittlichen Engagement der Projektleitung und den Mitarbeitern von Büro West zusammenhängt.

Büro West hat im Bereich der operativen Jugendarbeit und der Beratung im strategischen Bereich im 2008 sehr gute Arbeit geleistet. Durch den Einbezug von Büro West wurde die Jugendarbeit in Sarnen professionalisiert. Im operativen und strategischen Bereich profitiert die Gemeinde von der Erfahrung und dem Fachwissen von Büro West.

Der laufende Leistungsauftrag mit dem Büro West wird nun für die Projektjahre 2009 und 2010 angepasst werden.

## **Pressemitteilung**

Gemäss bisheriger Haltung fühlt sich die Einwohnergemeinde Sarnen in erster Linie für die Jugendarbeit im Bereich der unter 16-jährigen Jugendlichen (u16) verantwortlich. Für die über 16-jährigen (ü16) hat der Kanton Obwalden eine Leitungs- und Koordinationsfunktion. In der Antwort auf eine Motion im Kantonsrat hat sich der Regierungsrat bereit erklärt, die Koordination bei der Suche und Verwirklichung eines Jugendkulturräumes zu übernehmen, was von der Einwohnergemeinde Sarnen begrüsst wird.

Es ist das Ziel des Einwohnergemeinderates den Weiteraufbau und die Qualität der offenen Jugendarbeit sicherzustellen. Der Bericht der Jugendkommission zu den Aktivitäten und Ergebnissen im Bereich Jugendarbeit im Jahr 2008 hat der Rat zustimmend zur Kenntnis genommen und der überarbeitete Leistungsauftrag für 2009 und 2010 genehmigt.

### **Teilzonenplan Feld: Freigabe zur Mitwirkung**

Die in Sarnen im Feld liegenden Parzellen Nr. 234/2000 sollen vorzeitig eingezont werden. Das Verfahren für eine ausserordentliche Einzonung der Parzellen wird eingeleitet.

Die Parzellen Nr. 234 / 2000 Sarnen liegen zwischen Kägiswilerstrasse und Zentralbahn-Linie und weisen eine Fläche von rund zwei Hektaren auf. Beide Parzellen sind bis heute nicht der Bauzone zugeteilt. Auf einer Teilfläche möchte die Genossenschaft Landi Obwalden ein neues Ladengebäude realisieren.

Der Einwohnergemeinderat hat anlässlich der öffentlichen Informationsveranstaltung vom 28. Mai 2009 über die vorgesehene Einzonung und über die damit zusammenhängenden Verfahren informiert.

Der Einwohnergemeinderat hat inzwischen das Verfahren für die Information und Mitwirkung der Bevölkerung betreffend des Teilzonenplans Feld, Sarnen eingeleitet.

### **Teilzonenplan Wilerbad: Freigabe zur öffentlichen Auflage**

Das Hotel Wilerbad möchte seinen Wellness-Bereich verstärken und ausbauen. Zu diesem Zweck soll die angrenzende Parzelle Nr. 1566 mit einer pavillonartigen Anlage bebaut werden. Die Parzelle Nr. 1566 soll von der zweigeschossigen Wohnzone W2 in die Kurzzone Schwendi umgezont werden. Die Umzonung schafft die Voraussetzung, dass dieses Grundstück in das Quartierplangebiet Hotel Wilerbad einbezogen und einer Hotelnutzung zugeführt werden kann.

Der Teilzonenplan wurde in der Zeit vom 2. April 2009 bis zum 18. Mai 2009 öffentlich zur Mitwirkung aufgelegt.

Der Einwohnergemeinderat hat den Teilzonenplan Wilerbad zur öffentlichen Auflage freigegeben.

Sarnen, 17. Juni 2009

Gemeindekanzlei Sarnen  
Max Rötheli, Gemeindeschreiber/Verwaltungsleiter  
Tel. 041 / 666 35 81  
E-Mail: [max.roetheli@sarnen.ow.ch](mailto:max.roetheli@sarnen.ow.ch)